Guía de Estudio Bíblico 2 Reyes 19

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo 2 Reyes 19 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros

lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y

la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un

esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que

todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la

Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al

análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que

facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de

una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros

lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que

la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas

de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta emocionante guía de estudio bíblico sobre el capítulo 2 de Reyes 19! A lo largo de este material, tendrán la oportunidad de sumergirse en las profundas enseñanzas de la Palabra de Dios, reflexionando sobre la historia narrada en este capítulo, explorando preguntas clave para ampliar su comprensión, descubriendo respuestas inspiradoras y enriqueciendo su vocabulario bíblico. Prepárense para un viaje transformador en el que fortalecerán su fe y crecerán en su conocimiento de las Escrituras. ¡Explorar juntos la Palabra de Dios siempre nos lleva a nuevos niveles de entendimiento y cercanía con nuestro Creador!

Estudio de 2 Reyes 19

Lee el capítulo 2 Re	yes 19 y luego	contesta estas	preguntas:

¿Qué hizo el rey Ezequías al oír las palabras del copero mayor? (versículo 1)

¿A quiénes envió Ezequías a ver al profeta Isaías? (versículo 2)

¿Qué le pidió Ezequías a Isaías que hiciera por el remanente que quedaba? (versículo 4)

¿Qué respuesta le dio Isaías a los siervos de Ezequías respecto a las blasfemias del rey de Asiria? (versículo 6)

¿Qué mensaje envió el rey de Asiria a Ezequías a través de sus embajadores? (versículo 10)

¿Qué señal le dio Dios a Ezequías para demostrar que protegería la ciudad contra el rey de Asiria? (versículo 29)

¿Qué sucedió en el campamento de los asirios durante la noche?

(versículo 35)

¿Quiénes hirieron a Senaquerib, rey de Asiria, mientras adoraba en el templo de Nisroc? (versículo 37)

¿Qué hizo Ezequías antes de orar delante de Jehová? (versículo 14)

¿Qué le pidió Ezequías a Dios respecto a los ataques del rey de Asiria? (versículo 19)

¿Qué acontecimiento sobrenatural sucedió durante la noche en el campamento de los asirios? (versículo 35)

¿Cómo respondió Isaías a Ezequías acerca de las palabras blasfemas del rey de Asiria? (versículo 20)

Introducción a 2 Reyes 19: La oración de Ezequías contra Senaquerib

En el capítulo 19 del libro de 2 Reyes, encontramos la historia de cómo el rey Ezequías enfrenta la amenaza del rey de Asiria, Senaquerib. Ante las blasfemias y amenazas de su enemigo, Ezequías se refugia en la casa de Jehová y eleva una ferviente oración. La respuesta de Dios a esta oración es una poderosa demostración de su poder y fidelidad. Este capítulo nos enseña sobre la importancia de confiar en Dios en medio de las adversidades y nos muestra cómo su intervención puede traer salvación y victoria ante los enemigos que se levantan en nuestra contra.

Leer el Capítulo 2 Reyes 19

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Cuando el rey Ezequías lo oyó, rasgó sus vestidos, se cubrió con vestiduras ásperas y entró en la casa de Jehová.

2 Y envió a Eliaquim, el mayordomo, a Sebna, el escriba, y a los ancianos de los sacerdotes, cubiertos de ropas ásperas, a ver al profeta Isaías hijo de Amoz,

3 para que le dijeran: «Así ha dicho Ezequías: «Este día es día de angustia, de reprensión y de blasfemia, porque los hijos están a punto de nacer y la que da a luz no tiene fuerzas.

4 Quizá oirá Jehová, tu Dios, todas las palabras del copero mayor, a quien el rey de los asirios, su señor, ha enviado para blasfemar contra el Dios viviente y para insultar con palabras, las cuales Jehová, tu Dios, ha oído. Por tanto, eleva una oración por el remanente que aún queda»».

5 Cuando los siervos del rey Ezequías llegaron a ver a Isaías,

6 este les respondió: «Así diréis a vuestro señor: Así ha dicho Jehová: «No temas por las palabras que has oído, con las cuales han blasfemado contra mí los siervos del rey de Asiria.

7 Mira, voy a poner en él un espíritu, oirá un rumor, se volverá a su tierra y allí le haré caer a espada»».

8 El copero mayor regresó y se encontró al rey de Asiria combatiendo contra Libna, pues oyó que se había ido de Laquis.

9 Allí el rey de Siria se enteró de que Tirhaca, rey de Etiopía, había salido para hacerle guerra, y volvió a enviar embajadores a Ezequías diciendo:

10 Así diréis a Ezequías, rey de Judá: «Que no te engañe el Dios en quien tú confías, diciéndote: Jerusalén no será entregada en manos del rey de Asiria.

11 Has oído lo que han hecho los reyes de Asiria a todas las tierras que han destruido. ¿Vas a escapar tú?

12 ¿Acaso libraron sus dioses a las naciones que mis padres destruyeron, esto es, a Gozán, Harán, Resef, y a los hijos de Edén que estaban en Telasar?

13 ¿Dónde está el rey de Hamat, el rey de Arfad, y el rey de la ciudad de Sefarvaim, de Hena y de Iva?»

14 Ezequías tomó la carta de manos de los embajadores. Después de leerla subió a la casa de Jehová y la extendió delante de Jehová.

15 Entonces oró Ezequías delante de Jehová diciendo: «Jehová, Dios de Israel, que moras entre los querubines, solo tú eres Dios de todos los reinos de la tierra. Tú hiciste el cielo y la tierra.

16 Inclina, Jehová, tu oído y oye; abre, Jehová, tus ojos y mira. Oye las palabras que Senaquerib ha enviado a decirme para blasfemar contra el Dios viviente.

17 Es verdad, Jehová, que los reyes de Asiria han destruido las naciones y sus tierras,

18 y que han echado al fuego a sus dioses, por cuanto ellos no eran dioses, sino obra de manos humanas, de madera o de piedra, y por eso los destruyeron.

19 Ahora, pues, Jehová, Dios nuestro, sálvanos, te ruego, de sus manos, para que sepan todos los reinos de la tierra que solo tú, Jehová, eres Dios».

20 Entonces Isaías hijo de Amoz envió a decir a Ezequías: «Así ha dicho Jehová, Dios de Israel: He oído lo que me pediste acerca de Senaquerib, rey de Asiria.

- 21 Esta es la palabra que Jehová ha pronunciado acerca de él: «La virgen, hija de Sión, te menosprecia, se burla de ti; a tus espaldas mueve su cabeza la hija de Jerusalén.
- 22 ¿A quién has insultado y contra quién has blasfemado?, ¿contra quién has alzado la voz, y levantado altanero tus ojos? Contra el Santo de Israel.
- 23 Por medio de tus mensajeros has insultado a Jehová y has dicho:

 Con la multitud de mis carros ptab he subido a las alturas de los

 montes, a lo más inaccesible del Líbano; cortaré sus altos cedros, sus

 cipreses más escogidos; me alojaré en sus más remotos lugares, en el

 bosque de sus feraces campos.
- 24 He cavado y bebido las aguas extrañas, he secado con las plantas de mis pies todos los ríos de Egipto
- 25 ¿Pero nunca oíste que desde tiempos antiguos yo lo hice, y que desde los días de la antiguedad lo tengo ideado? Pues ahora lo he hecho venir: Tú causarás desolaciones, y reducirás las ciudades fortificadas a montones de escombros.
- 26 Sus habitantes, impotentes, fueron acobardados y confundidos; vinieron a ser como la hierba del campo, como hortaliza verde, como heno de los terrados, que se marchita antes de madurar.
- 27 He conocido tu situación, todos tus movimientos, y tu furor contra mí.

- 28 Por cuanto te has airado contra mí, por cuanto tu arrogancia ha subido a mis oídos, voy a poner mi garfio en tu nariz y mi freno en tus labios, y te haré volver por el camino por donde viniste.
- 29 Esto te daré por señal, Ezequías: Este año comeréis lo que nacerá de suyo, y el segundo año lo que nacerá de suyo. Al tercer año sembraréis y segaréis, plantaréis viñas y comeréis el fruto de ellas.
- 30 Lo que haya escapado, lo que haya quedado de la casa de Judá, volverá a echar raíces por debajo y llevará frutos por arriba.
- 31 Porque de Jerusalén saldrá un resto, y del monte Sión los que se salven. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto.
- 32 Por tanto, así dice Jehová acerca del rey de Asiria: No entrará en esta ciudad, ni lanzará flechas en ella; ni la enfrentará con escudo, ni levantará contra ella un baluarte.
- 33 Por el mismo camino que vino, volverá, y no entrará en esta ciudad, dice Jehová.
- 34 Porque yo ampararé esta ciudad para salvarla, por amor a mí mismo, y por amor a David, mi siervo»».
- 35 Aconteció que aquella misma noche salió el ángel de Jehová y mató en el campamento de los asirios a ciento ochenta y cinco mil hombres. A la hora de levantarse por la mañana, todo era cuerpos de muertos.

36 Entonces Senaquerib, rey de Asiria, partió y regresó a Nínive, donde se quedó.

37 Y aconteció que mientras él adoraba en el templo de Nisroc, su dios, sus hijos Adramelec y Sarezer lo hirieron a espada y huyeron a tierra de Ararat. En su lugar reinó Esar-hadón, su hijo.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Qué nos enseña la actitud de Ezequías al acudir a Dios en medio de su angustia?

¿Cómo podemos aplicar la confianza en Dios de Ezequías en nuestras propias situaciones de adversidad?

¿Qué nos enseña la respuesta de Isaías a Ezequías sobre el poder y fidelidad de Dios?

¿De qué manera podemos imitar la oración de Ezequías como ejemplo de humildad y dependencia de Dios?

¿Cómo podemos aplicar la intervención divina en la derrota de los enemigos de Ezequías a nuestra propia vida, confiando en que Dios pelea nuestras batallas por nosotros?

Vocabulario

blasfemar: Profanar algo sagrado o sagrar de manera irrespetuosa.

cavado: Excavar la tierra o hacer un hueco en ella.

copero mayor: Persona encargada de servir las bebidas en una cena o banquete real.

desolaciones: Acción de dejar algo abandonado y en mal estado, sin vida ni habitantes.

espíritu: Entidad sobrenatural o energía vital que anima a los seres vivos.

frenar: Detener o moderar bruscamente un impulso o actividad.

inaccesible: Que no se puede llegar o acceder fácilmente a algo.

librarse: Escapar o salvarse de un peligro o amenaza.

mayordomo: Persona encargada de administrar una casa o de asistir al dueño de la misma.

oración: Súplica a Dios o a una deidad para pedir ayuda o expresar gratitud.

raíces: Parte de una planta que se inserta en la tierra y absorbe los nutrientes para el crecimiento.

remanente: Aquello que queda de algo después de haber sido parcialmente destruido o eliminado.

sacerdotes: Persona que se dedica al servicio religioso y administra los sacramentos en una religión.

salvar: Librar a alguien de un peligro, daño o condenación.

virgen: Persona que no ha tenido relaciones sexuales.

ídeos: Figuras religiosas falsas o ídolos que se veneran en lugar de Dios.

Respuestas de Referencia: 2 Reyes 19

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de 2 Reyes 19

¿Qué hizo el rey Ezequías al oír las palabras del copero mayor? (versículo 1):

Rasgó sus vestidos, se cubrió con vestiduras ásperas y entró en la casa de Jehová.

¿A quiénes envió Ezequías a ver al profeta Isaías? (versículo 2):

Envió a Eliaquim, el mayordomo, a Sebna, el escriba, y a los ancianos de los sacerdotes, cubiertos de ropas ásperas.

¿Qué le pidió Ezequías a Isaías que hiciera por el remanente que quedaba? (versículo 4):

Eleva una oración por el remanente que aún queda.

¿Qué respuesta le dio Isaías a los siervos de Ezequías respecto a las blasfemias del rey de Asiria? (versículo 6):

No temas por las palabras que has oído, con las cuales han blasfemado contra mí los siervos del rey de Asiria.

¿Qué mensaje envió el rey de Asiria a Ezequías a través de sus embajadores? (versículo 10):

Que no te engañe el Dios en quien tú confías, diciéndote: Jerusalén no será entregada en manos del rey de Asiria.

¿Qué señal le dio Dios a Ezequías para demostrar que protegería la ciudad contra el rey de Asiria? (versículo 29):

Este año comeréis lo que nacerá de suyo, y el segundo año lo que nacerá de suyo. Al tercer año sembraréis y segaréis, plantaréis viñas y comeréis el fruto de ellas.

¿Qué sucedió en el campamento de los asirios durante la noche? (versículo 35):

El ángel de Jehová mató a ciento ochenta y cinco mil hombres.

¿Quiénes hirieron a Senaquerib, rey de Asiria, mientras adoraba en el templo de Nisroc? (versículo 37):

Sus hijos Adramelec y Sarezer lo hirieron a espada y huyeron a tierra de Ararat.

¿Qué hizo Ezequías antes de orar delante de Jehová? (versículo 14):

Tomó la carta de manos de los embajadores y la extendió delante de Jehová.

¿Qué le pidió Ezequías a Dios respecto a los ataques del rey de Asiria? (versículo 19):

Sálvanos, te ruego, de sus manos, para que sepan todos los reinos de la tierra que solo tú, Jehová, eres Dios.

¿Qué acontecimiento sobrenatural sucedió durante la noche en el campamento de los asirios? (versículo 35):

El ángel de Jehová mató a ciento ochenta y cinco mil hombres.

¿Cómo respondió Isaías a Ezequías acerca de las palabras blasfemas del rey de Asiria? (versículo 20):

Esta es la palabra que Jehová ha pronunciado acerca de él: «La virgen, hija de Sión, te menosprecia, se burla de ti; a tus espaldas mueve su cabeza la hija de Jerusalén.

¡Gracias por estudiar con

nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento

de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

https://bibliabendita.com

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para

recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto

de nuestras últimas actualizaciones:

• Grupo de Whatsapp: bibliabendita.com/whatsapp

Canal de Whatsapp: bibliabendita.com/canalwhatsapp

Instagram: @biblia bendita

• Telegram: t.me/bibliabendita2

Facebook: facebook.com/bibliabendita

• Twitter/X: @bibliabendita

Chat Bibliabendita: chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido

exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909